



plataformamemoriacadiz@gmail.com

Cádiz 12 de abril de 2021

Continúan los trabajos de exhumación de asesinados por el franquismo en el cementerio San José de Cádiz

Llamamos a la localización de familiares de Ramón Real Jiménez, José Gutiérrez Braña, Manuel Moreno Cortés y Bartolomé García Peña

Estamos en vísperas de un nuevo aniversario de la proclamación de la Segunda República. El proyecto reformista nacional que fue violentamente abortado por un golpe de Estado que hizo del terror su principal arma de control social. La consecuencia fueron decenas de miles de asesinatos. En Cádiz al menos unos setecientos. Un buen número de ellos se cometieron a lo largo del verano y otoño de 1936 durante los meses de lo que los historiadores han considerado la matanza fundacional del franquismo. Desde hace un mes, se están desarrollando, por iniciativa del Ayuntamiento, en el antiguo cementerio de San José los trabajos de una nueva fase de exhumación de cerca de una treintena de esas víctimas en los patios 3 y 6. La excavación la coordina el arqueólogo municipal, José María Gener y la ejecuta personal contratado por Cementerio Mancomunado Bahía de Cadiz S.A. (CEMABASA) para un periodo de trabajos de cuatro meses.

Hasta ahora se han localizado cinco restos de represaliados que, documentalmente, parecen pertenecer a Ramón Real Jiménez, José Gutiérrez Braña, Manuel Moreno Cortés y Bartolomé García Peña. Además de otro todavía a la espera de la confirmación de su identidad.

Aunque los trabajos se han iniciado teniendo como preferencia las sepulturas sobre las que existen peticiones de familiares, de momento, han aparecido estos casos de los que no se han localizado a familiares. Una vez más hacemos un llamamiento a la localización de familiares de esas víctimas con el fin de hacerles la entrega de sus restos y poder tomar las pruebas de ADN que confirmen su identidad.

Esperamos que los trabajos vayan localizando los restos de los demás represaliados que han sido reclamados por sus deudos.

De otro lado queremos informar de que esta Plataforma colabora con el ayuntamiento en las visitas preparadas para el próximo miércoles 14 por la tarde y hacemos un llamamiento a la responsabilidad sanitaria por la situación en la que nos encontramos.

Pedimos que los visitantes cumplan con las indicaciones que se les de desde la oficina municipal de Memoria Histórica. El correo para inscribirse en alguno de los turnos es memoriademocratica@cadiz.es y es imprescindible recibir confirmación con la hora.

Salud y Memoria

SEMBLANZAS DE LAS PERSONAS DE LOS RESTOS ENCONTRADOS

Real Jiménez, Ramón. Cadáver encontrado en los alrededores de la Plaza de Toros que fue enterrado el 20 de septiembre de 1936 en una sepultura sin causa de fallecimiento, como suele ser habitual en estos casos. Tenía 45 años, era natural de Chiclana de la Frontera y vivía en Cádiz en la calle San Juan, 42. Catalogado como hombre de acción y dirigente de la CNT. Perteneció al Comité Pro presos.

Gutiérrez Braña, José. Cadáver encontrado en los alrededores de la Plaza de Toros, enterrado el 28 de septiembre de 1936 en una sepultura sin indicación de causa de fallecimiento. Había ingresado en la prisión provincial el 26 de septiembre a disposición del gobernador civil y fue sacado al día siguiente para, en teoría, ser trasladado a la prisión de El Puerto.

Moreno Cortes, Manuel. Cadáver encontrado en los alrededores de la Plaza de Toros, enterrado el 28 de septiembre de 1936 en una sepultura sin causa de fallecimiento. Estaba casado con María Paredes Mateos con la que tenía al menos una hija. Ingresó en la prisión provincial el 17 de septiembre y fue sacado el 27 de septiembre para, en teoría, ser trasladado a la prisión de El Puerto.

García Peña, Bartolomé. Cadáver encontrado en los alrededores de la Plaza de Toros, enterrado el 01 de octubre de 1936 en una sepultura sin indicación de causa de fallecimiento. Era un jornalero, casado con Luisa Puche Chulián y con nueve hijos que vivía en la calle Trille. Ingresó en la prisión provincial el 7 de agosto y fue entregado a la justicia militar golpista el 13 de agosto para ser trasladado al vapor Miraflores. Aquí se pierde su rastro hasta la aparición del cadáver.